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综合新华社

记者从广西龙江

河突发环境事件应急

指挥部了解到，据参

与事故处置的专家估

算，此次镉污染事件

镉泄漏量约 20 吨，目

前相关企业责任人已

被依法刑事拘留。昨

日，联合调查组已经

赴河池市、柳州市开

展调查工作。

镉污染事件镉泄漏量约20吨

星报综合报道 近日，有网

友发帖称，湖北巴东县一辆编号

为3508的警车，一路警灯闪烁，

担当起了婚礼车队的开道车。

昨日，巴东县公安局回应称，该

警车是被清理的警车，将责令用

车单位拆除警车标识。

1月30日，有网友发表题为

《警车开道，结婚车队着实威武》

的网帖。网帖所附图片显示，在

一段看起来蜿蜒的山路上，六辆

小汽车紧挨着前行，除了行驶在

车队当中的婚车，车队的第一辆

车很容易引起人的注意，车身上

醒目地写着“公安、警车”几个大

字，车顶悬挂着警灯。在后视镜

上，还挂着几个彩色的小气球。

网帖曝光后，迅速引起许多网友

围观，网友纷纷感叹：“这样的婚

礼伤不起，太威武了。”

昨日，记者与巴东县公安局

指挥中心主任陈泽红取得联

系。陈泽红称，今年 1月 26日，

在接到举报当天就在茶店镇附

近拦获编号为3508的警车。经

查实，这辆车是清江水布垭开发

公司保卫处原借用巴东县水布

垭工区派出所的车辆，在2010年

警车清理工作中，该局已将该车

牌照、行车证等相关手续注销。

陈泽红说，之所以在当年清

理当中，未能拆除该车的警牌与

警灯，是由于当时这辆车被使用

者开到广东省去了。警方通知

用车单位自行拆除警车标识和

警灯，但用车单位未履行，才导

致了这个情况。目前，该局督察

已将该车牌照、行车证扣缴，并

责令用车单位拆除警车标识。

广西龙江突发环境事件应

急指挥部昨日下午在柳州通报

称，当地官方在获悉龙江镉污染

后第一时间向公众发出通告，没

有延迟公布镉污染消息，随后每

日通过各种渠道发布水情信息，

并没有对镉污染消息静默。

通报称，广西龙江河镉污染

事件发生后，广西壮族自治区纪

委、监察厅高度重视，迅速召开

常委会专题研究，对龙江河镉污

染事件调查处理工作做出全面

安排。要求纪检、监察机关要以

高度的责任感，迅速行动，积极

履行职责，及时查清真相，严肃

查处损害群众利益的突出问题，

给人民群众一个满意的回答。

广西纪委、监察厅表示，对

违法违规造成重大污染的、给人

民群众和国家造成重大损失的，

要坚决查处、绝不手软；对严重

失职、渎职或放任、包庇、纵容违

法违规行为，造成重大损失和恶

劣影响的人员，要坚决查处、决

不迁就；对利用职权进行权钱交

易、徇私枉法等事件背后的腐败

问题，要坚决查处、决不姑息。

据新华社电 国务院总理温

家宝昨日上午主持召开国务院第

六次全体会议，讨论即将提请十

一届全国人大五次会议审议的

《政府工作报告 (征求意见稿)》。

会议决定，将这个文件发往各省、

自治区、直辖市和中央有关部门、

单位征求意见。

温家宝在会上作了讲话。他

指出，国务院向全国人民代表大

会报告工作，是一项法定的重要

职责，是政府接受人民监督的重

要形式。我们要坦诚地向人大代

表和人民群众报告工作，创造条

件让人民群众批评政府，充分听

取和吸收人民群众的意见，不断

提高政府工作水平。

温家宝对当前重点工作作了

部署。（一）继续搞好宏观调控。

加强对实体经济特别是中小企业

的信贷支持。切实放宽市场准

入，促进公平竞争，激发民营经济

发展的活力。（二）抓好农业生产。

认真落实中央一号文件精神和各

项强农惠农富农政策，做好春耕备

耕各项工作，稳定粮食播种面积，

扩大紧缺、优质农产品生产。（三）

巩固房地产市场调控成果。继续

严格执行并逐步完善抑制投机投

资性需求的政策措施，促进房价合

理回归。采取有效措施增加普通

商品房供给。做好保障性住房建

设和管理工作。（四）促进对外贸易

稳定发展。保持外贸政策基本稳

定，推动出口结构升级，增强对外

贸易的可持续发展能力。（五）切实

抓好经济运行调节和安全生产。

重点抓好煤电油气运保障工作。

落实安全生产措施，坚决遏制各

类重特大事故发生。（六）切实解

决好突出的民生问题。落实最低

生活保障、失业保险标准与物价

上涨挂钩的联动机制。强化食品、

药品质量安全监管。加强校车交

通安全工作。

据中新社电 中央人民政府

驻香港联络办公室主任彭清华昨

日对个别内地学者不当言论表示

遗憾，并指出香港同胞与内地同

胞拥有血浓于水的深厚感情。

彭清华强调，长期以来，国家

一直是香港克服困难和挑战、保

持繁荣稳定的坚强后盾；香港也

利用自身的独特优势在国家改革

发展进程中发挥了重要的作用。

香港与内地密切合作，携手共进，

为中华民族共同家园谱写一曲曲

壮丽凯歌。

“最近，个别内地学者发表了

一些不当言论，我们对此深表遗

憾。这些言论不仅引起了许多香

港市民的不满，也受到了许多内地

民众的批评。”彭清华说，我们充分

肯定香港同胞对国家现代化建设

和改革开放作出的不可替代的重

要贡献，充分信赖香港同胞与内

地同胞血浓于水的深厚感情。

国务院讨论政府工作报告征求意见稿，温家宝指出——

完善抑制楼市投资性需求政策

据《中国经济周刊》报道 中

国人尊崇礼尚往来，来而不往非

礼也。于是，见面要礼，临别要

礼，办事要礼，行商要礼，感恩要

礼，图报也要礼。中国人每年花

在礼品上的钱有多少？据有关统

计数据，年需求总额近8000亿元。

张小鹏所在的中国礼品产业

研究院，应用国家统计局、商务部、

行业数据，对礼品行业进行了个体

与团体分类统计测算，得出的数据

是，个体的年礼品需求在5055亿

元，团体的年礼品需求在 2629亿

元，相加得出目前国内礼品市场的

年需求总额在7684亿元左右。张

小鹏告诉记者，大约五年以前，随

着房地产行业发展火爆，家纺、小

家电、餐厨用具是流行的礼品。近

年来，电子产品大行其道，从摄像

机、照相机到电子书、平板电脑。

在奢侈品消费中，礼品馈赠需求也

是重要组成部分。

如果从礼品的价值而论，无论

是真金白银、参茸虫草，还是名烟

名酒、名表名包，令人震撼的程度

似乎都无法与古玩字画相媲美，

因为它们少则几万、十几万，多则

数十万甚至百万、千万，更重要的

是其中有惯常礼品所不具备的

“风雅”和“别致”。能够用上如此

价值连城的礼物，大都涉嫌行贿，

也有部分送礼涉嫌洗钱。

我国礼品消费

年需求近8000亿

据中新社电 台当局“移民

署”昨日表示，为扩增大陆游客个

人游政策效益，台当局放宽大陆

游客再次申请个人游免附财力证

明，并自2月1日起施行。

据台“移民署”表示，大陆地区

民众申请赴台个人游，需检附相当

20万元(新台币，下同)以上存款，或

持有银行核发的金卡，或年工资所

得相当 50 万元以上财力证明文

件。这次大幅度放宽相关规定，最

近3年内曾附财力证明申请赴台个

人游，且停留期间无违规或不法情

事者，再次申请个人游时，免再附

相关财力证明也免附入出境证明。

另外，针对部分个人游申请

人反映，在大陆地区无亲属，因此

“移民署”也放宽得由大陆组团社

代表人担任紧急联络人。通过申

办文件简化，让大陆游客赴台个

人游的手续更为便捷，同时兼顾

便民与安全考虑。台“移民署”表

示，这次一并放宽旅居香港及澳

门大陆地区民众申请赴台观光，

采取双轨制，可以选择不经旅行

业者，而直接由“驻外馆处”审查

后核转“移民署”办理方式，节省

委托旅行业办理费用。

大陆居民赴台个人游

再申请免财力证明

针对个别学者不当言论

香港中联办表示遗憾
广西镉污染镉泄漏量约20吨
联合调查组将查处镉污染背后的腐败问题

湖北警车挂彩球为婚车开道？
警方回应：是被清理警车，责令拆除警车标识

广西壮族自治区龙江河突

发环境事件应急指挥部新闻发

言人、自治区环保厅巡视员冯振

年称，龙江河镉污染高峰值已从

80倍降到25倍左右，从处置和

监测总体情况综合分析，事件总

体态势可控，能够实现大部分污

染负荷拦削在龙江河段内，可确

保柳州供水安全。

专家称，由于泄漏量之大在

国内历次重金属环境污染事件

中都是罕见的，此次污染事件波

及河段将达到约 300 公里。据

专家估算，此次镉污染事件镉泄

漏量约20吨。

据介绍，按照现行的处置方

式和处置效果，此次污染会波及

柳江柳州市区下游的红花水电

站以下的水域，但红花水电站以

下的水域镉浓度不会超标，也不

会对柳江下游水域造成影响。

将查处镉污染背后腐败问题

武警正在处置污染水体


